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「零雙非」政策衝擊 醫局接查詢空缺增

憂私院裁員 產護料回流公院

「零雙非」政策傳出後，醫學界擔心私院明年
的產科服務會因此大幅萎縮，私院產科護士更憂
慮「裁員潮」，感前路茫茫，紛紛了解回流到公
院婦產科的可行性。
張偉麟昨日出席電台節目時表示，局方歡迎護

士回流，又透露自從公、私營醫院決定明年停收
「雙非」孕婦後，近日向醫管局查詢產科護士空
缺的情況增多。他表示，現時公立醫院產科仍有
100個護士空缺，相信今年整體回流的護士人
數，會較過去每年300人至400人為多。

醫局擬聘2000護士職
醫管局最新數據顯示，去年4月至今年3月期

間，公院體系的整體及婦產科護士流失率，分別
為5.3%及6.4%。當局計劃於今年聘請近2,000個護
士職位，包括一般常規性的招聘及用作填補現有

空缺。
張偉麟指出，本地孕婦於公院分娩數量持續增

加，目前產科護士人手仍然不足。他稱，當局已
推出不同措施吸引護士回流，包括增加晉升機會
及調整薪酬，並重申產科護士的平均流失率已有
所回落。至於產科醫生方面，目前約有10多個空
缺，但暫時未見醫生回流情況，他相信與醫生抱
觀望態度有關。

護協：產護可調到普通科
然而，護士界對回流不敢樂觀。香港護士協會

主席李國麟表示，即使私院的產科服務大減，但
產科護士仍可調職到普通科工作，未必會出現
「裁員潮」。他認為，回流醫管局的產科護士，不
管在私院任職多少年，其年資也需從頭計起，且
入職首年需要「凍薪」，加上退休保障較以往
差，要吸引護士回流並不容易。
另外，對於急症室人手短缺及流失率高企等問

題，張偉麟表示關注有關情況，透露今年7月會
分派40名新畢業醫生加入急症室，紓緩人手壓
力。至於盛傳前醫管局高層高永文將出任新政府
的食物及衛生局局長，張偉麟表示，高永文在公
私營醫療均有相當經驗，了解兩個市場的限制及
強項，有助制定及兼顧各方面的政策。

香港文匯報訊 (記者 郭兆東) 下屆特區政府銳意落實「零雙非」政策，衝擊私家醫院產科業務，引

起「裁員潮」恐懼，護士界也掀起新一輪回流公院熱潮。醫管局聯網服務總監張偉麟透露，近日私院

護士向局方查詢空缺的情況增多，相信今年護士回流人數增加，有望填補逾百個產科護士空缺。香港

護士協會則認為，公院的福利與私院差距甚大，相信不少產科護士寧願轉職私院普通科，也未必回

流。

恐車主乘機加租 的哥反加價

香港文匯報訊 (記者 文森) 繼公立醫
院婦產科被「雙非」迫爆後，兒科服
務也緊張起來。過去5年，醫管局新界
東醫院聯網的兒科住院個案，由2007
年近1.7萬宗，增加17.6%至去年的逾2
萬宗；當中非本地病童的跨境求醫個
案，更佔0.3%至0.6%。

那打素兒科病床常爆滿
北區醫院及雅麗氏何妙齡那打素醫

院的兒科病房入住率持續低於60%，
新界東醫院聯網遂於2004年把該兩院
兒科住院服務合併，由那打素醫院集
中提供服務。民建聯立法會議員陳克
勤表示，近期當區不少居民反映，服
務不敷應用，加上不少內地兒童跨境
來港求醫，引致那打素醫院的兒科病
床經常爆滿。
勞工及福利局局長張建宗代正在外

訪的食物及衛生局局長周一嶽以書面
答覆指出，醫管局會定期根據統計處
居港人口推算修訂服務。
過去5年，醫管局新界東聯網的兒科

病人入院個案上升17.6%，當中非本地
病童的跨境求醫個案，佔
0.3%至0.6%。他表示，為配
合新增的服務需求，威爾斯
親王醫院將於2012/13年度增

強兒科加護服務及開設多1張新生嬰兒深切治療
病床，使新界東整體新生嬰兒深切治療病床增加
至22張。那打素醫院期間亦會增聘一名資深護
師，支援兒童病房的運作。

香港文匯報訊 (記者 郭兆東) 立法會今天討論的士加
價申請，但的士司機的意見分歧，多個市區及新界的士
司機團體更反對加價。有團體指出，是次加價申請由車
行代表提出，未能反映前線司機的實況。他們指出，加
價令市民減少乘搭的士，車行更會借機調高車租，最終
令司機未能受惠，希望當局改為引入燃油附加費。運輸
署表示，會按既定程序交由立法會討論。

車行借申加價提高牌價車租
立法會交通事務委員會將於今日討論的士加價申請，

新界、大嶼山及市區的士建議調高2元至2.5元起錶價。
但昨日多個市區及新界的士司機團體反對加價，他們批
評提出申請的多數是車主及車行代表，未能反映前線司

機經營上的需要及所面對的苦況。團體又指出，以往加
價後，車行往往趁機調高的士車租10%，令司機難以應
付，認為是次車行是重施故技，希望藉申請加價，提高
牌價及車租。
也有司機指出，加價後需同時面對市民減少乘搭，生

意損失及承擔車行加租的額外成本，增加營運困難，故
促請當局擱置處理加價申請，並改為徵收燃油附加費，
以紓減石油氣價上漲所造成的壓力。
運輸署表示，是次的加價申請是與業界舉行的士事務

會議時提出，並已得到大部分與會的士團體支持。當局
強調，會按照既定程序，就加價申請諮詢立法會，並提
交予行政長官及行政會議審理，若能成功通過，預計最
快今年7月至8月加價。

機場擬向旅客發閃電警告

香港文匯報訊（記者　羅敬文）香港機場過去曾遭到
多次雷襲，今年首5個月在機場島已有12日錄得雷暴警
報，較去年全年的10日還要多，單是4月27日的雷暴已
令23班航班取消及434班航班延誤。機場管理局與香港
天文台現正商討，向機場旅客發布內部的機場閃電警告
系統，讓他們亦可得悉航班受雷暴影響而延誤。
香港天文台與機管局因應停機坪工作人員的安全，多

年前為機場島制訂機場閃電警告系統，雷暴接
近時便會發出黃色預警，須停止停機坪上非必
要的工作；雷暴抵達時便轉為紅色預警，將禁
止航班起飛，停機坪上的維修和運送工作亦要
暫停，使用遠距離泊位的航班乘客亦不能離開
機艙，機場運作幾乎陷入停頓。

首5個月12日雷暴警報
香港機場近年面對的雷暴影響日增，今年首

5個月在機場島已錄得12日雷暴警報，較去年
全年的10日還要多，單是4月27日已發出8次警
報，造成23班航班取消、434班航班延誤，並
有30班航班需要轉飛其他機場。機管局中央控
制中心在雷暴警報期間，會啟動緊急應變中心

留意天氣變化，並作出相應交通安排。
機場閃電警告系統僅供內部使用，當機場島出現雷暴

時，機場只會廣播航班受惡劣天氣影響，旅客未能知悉
具體情況。機管局與香港天文台現正構思把內部使用的
機場閃電警告系統，向機場旅客發布，讓有需要時可查
詢，但擔心資訊太多或會造成不必要的混亂，雙方仍就
有關安排磋商。

家屬供煙冀助療 精神病人難戒癮
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青山醫院爆甲流 4病人中招

香港文匯報訊 (記者 李淑貞) 自從港府於2007年實施
室內全面禁煙，及於2011年大幅提高煙草稅後，港人吸
煙率創新低，下跌至11.1%，但仍有約65萬名長期煙
民，每年更有7,000名港人死於吸煙導致的疾病，每年
的醫療開支高達5.3億元。尤以精神病人的吸煙比例較
高，葵涌醫院的調查顯示，約30%精神科住院病人為煙
民，部分人煙齡更達20年以上，病人家屬更誤以為吸煙
有助控制病情，出盡法寶把香煙偷運到醫院內。

香煙放紙包飲品盒火柴盒「入院」
葵涌醫院反吸煙工作小組主席麥國風指出，該院於

2005年8月開始全面禁煙，當中遇到不少困難。除了病

人欲藉煙草寄託受歧視之苦外，也有不
少家屬誤以為吸煙有助控制病情，把香
煙放進紙包飲品盒或火柴盒內，企圖偷
運香煙到醫院內。
該院過去7年來一直舉辦反吸煙活

動，透過教育及個別評估輔導，鼓勵病
人及職員戒煙。該院還提供為期1個月
的戒煙貼療程，每個療程費用約1,000
元，由院方資助。麥國風表示，過往吸
煙病人與非吸煙病人時有爭執，而煙民
病人之間更常因「煙數」問題起爭拗，
隨㠥反吸煙運動推行，現時情況已有顯
著改善。
現年84歲的紀鑫有逾30年煙齡，以往

每天最少抽一包煙，但經常咳嗽，最近
在葵涌醫院的幫助下成功戒煙，他稱：

「決心最重要。」戒煙後，他走路不再氣喘，更變得開
朗，焦慮症也有所改善。

11.1％港人吸煙 歷年新低
衛生署控煙辦公室主管何理明稱，本港人口現時的吸

煙率為11.1%，屬歷年新低，但仍有約65萬人長期吸
煙，每年7,000人因吸煙導致的疾病而死，每年花費在
煙民身上的醫療費用達5.3億元。他表示，戒煙可減少
體內一氧化碳含量，降低患長期慢性病的風險。前商務
及經濟發展局局長馬時亨稱，以現時每包煙50元推算，
每名煙民每年花1.8萬元購買香煙，他呼籲市民「不應
花錢毒死自己那麼蠢」。

香港文匯報訊 (記者 郭兆東)

社署發表最新領取綜援個案數
字，截至4月底，本港申領綜
援個案總數有274,630宗，受助
總人數達437,497人。而4月整
體領取綜援個案，較3月減少
753宗，按月跌幅為0.3%。以
個案類別分析，當中低收入及
失業類別個案，分別有11,621
宗及25,778宗，均錄得1.2%按
月跌幅；單親及年老類別，則
分別有32,503及153,936宗，下
跌0.2%；永久性殘疾類別有
18,353宗，按月跌幅為0.1%；
而健康欠佳類別個案則有
25,296宗，上升0.1%。

香港文匯報訊 (記者 文森) 流
感高峰持續下，醫院爆發流感的
個案不絕於耳。青山醫院一個成
人精神科男病房本周一起先後有
5名年齡介乎18歲至68歲病人，
及一名職員出現流感徵狀。院方
已為病人進行所需測試，其中4
名病人對甲型流感病毒呈陽性反
應。有關病人現正接受隔離治
療，其中4人已轉送屯門醫院，
全部情況穩定。至於該名職員現
正休假。
另外，東區尤德夫人那打素醫

院早前一個精神科女病房有病人
出現上呼吸道感染徵狀，昨日再
證實新增一名43歲病人出現感染
徵狀。院方已為病人進行所需病
毒測試，現正等待測試結果。有
關病人正接受隔離治療，情況穩
定。
兩間醫院有關病房已暫停接收

新症，並實施有限度探訪或出院
安排。院方已根據既定指引加強
感染控制措施，並將有關個案呈
報醫院管理局總辦事處及衛生防
護中心跟進。

■機管局中央控制中心當值人員會留意機場日常運作及天氣變

化，並作出相應的安排。 香港文匯報記者羅敬文 攝

■護士界最近掀起新一輪回流公院熱潮。 資料圖片

■馬時亨呼籲市民戒煙，「不應花

錢毒死自己咁蠢」。

香港文匯報記者李淑貞 攝

■84歲的紀鑫曾有逾30年煙齡，最

近成功戒煙，他稱：「決心最重

要。」 香港文匯報記者李淑貞 攝
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